

Circuit de randonnée
de la Communauté urbaine d'Arras



le Chemin de la Couture Comblée

Dessiné au cœur d'un paysage à dominante agricole, ce circuit propose un joli point de vue sur la crête de Vimy, théâtre de la reconquête canadienne du 9 avril 1917. Départ de Farbus, dont l'église a conservé le cercueil à auge en pierre de Saint Ranulphe, l'évangéliste du pays, martyrisé en l'an 700. Après la traversée d'espaces boisés, le chemin longe Willerval. Ce village appartenait au XIIe siècle aux Gérard-de-Sains, dont il subsiste de très

curieuses pierres tombales dans le cimetière.

Poursuivant votre route vers Bailleul-Sir-Berthoult, vous aurez le plaisir de marcher sur un chemin pavé long de 300 mètres et de passer dans un petit

tunnel (1,5 mètre de haut) en briques rouges sous la voie ferrée. Le village a pris le nom de son seigneur le plus illustre, Berthoult de Bauduin, un beau et vaillant Croisé qui s'est illustré aux côtés de Godefroy de Bouillon lors du siège de Jérusalem (en 1099). Amoureux d'une fille du Comte de Harnes, le chevalier découvrit à son retour que la belle avait été donnée en mariage à un autre. Les deux seigneurs s'affrontèrent alors en un duel de légende, où chacun perdit la vie... Au village, une seule trace du château de vaillant Berthoult : un mur d'enceinte garni de petites tours à ses angles...

Facile
15 km
3h45
Départ : place
du Maréchal
Leclerc à
Thélus

